

SESTAO / Lectura dirigida

La crisis ha hecho estragos este año de todas las administraciones públicas y a los dirigentes no les ha quedado más remedio que meter la tijera a casi todas las partidas para confeccionar un presupuesto acorde a los nuevos tiempos. Sestao no ha sido una excepción. El Ayuntamiento tendrá este año seis millones de euros menos para gastar, una situación que ya está afectando a numerosos servicios municipales. Uno de ellos, la biblioteca, que desde hace varias semanas ha disminuido el número de diarios que expone en las estanterías después de que el equipo de gobierno haya decidido seleccionar los títulos que compra con el objetivo de aligerar la maltrecha economía municipal.

Los vecinos que habitualmente se acercan a leer el periódico han podido comprobar que el número de manchetas ofertadas en las estanterías ha disminuido de forma considerable. Si hasta el año pasado el número de diarios ofertados era bastante amplio, desde el pasado mes el Consistorio tan sólo compra tres diarios: uno local, otro estatal y un tercero en euskera.

Presumiendo que 2010 iba a ser un año complicado y que la partida de prensa y revistas iba a sufrir un recorte de fondos, el Ayuntamiento pidió a la responsable de la biblioteca a finales de 2009 que hiciera un estudio sobre las posibilidades de adquisición de publicaciones para este ejercicio. Después de analizar minuciosamente las facturas del año pasado para tratar de limar costes lo máximo posible, la jefa de este servicio envió el 9 de diciembre un escrito a la concejalía de Cultura con una propuesta que iba a permitir reducir los gastos en 2.083,94 euros 'sin recortar ningún título'.

Esta disminución, según ha podido saber este periódico, se conseguiría cargando algunas compras -como las películas que entregan en promoción algunos diarios y varias revistas infantiles y juveniles como Leo Leo, Caracola, Reporteros Doc o I Love English- en la partida presupuestaria reservada para los fondos bibliográficos. De este modo, el Ayuntamiento de Sestao tendría en 2010 un consumo total aproximado en publicaciones de la biblioteca de 5.169 euros frente a los 7.252,97 euros de 2009, quedando otros 830 euros 'para otros gastos'. A pesar de que esta propuesta conseguía recortar este coste un 30%, el concejal de Cultura, Jesús María Ruiz, no la estimó en cuenta y acabó imponiendo su criterio tal como ha quedado reflejado en un escrito fechado nueve días más tarde.

El pasado 18 de diciembre, el edil socialista ordenó a la jefa de la biblioteca que a partir de enero tan sólo comprará 'en exclusiva' tres periódicos: uno de ámbito local, otro estatal y un tercero editado en euskera. En el mismo documento, el dirigente municipal señala que la adquisición se hará atendiendo a su tirada y marca a título personal esas tres cabeceras: El Correo y El País, dos diarios con tesis próximas al PSE, y por último Berria para el público euskaldún. Esta medida, que se ha hecho efectiva hace varias semanas, ha supuesto la desaparición de otras cabeceras que se venían ofreciendo desde hace años de manera gratuita a los lectores de la biblioteca como El Mundo, Abc o DEIA.

Este recorte de títulos en la biblioteca municipal salió a debate durante el pleno del pasado mes de enero. Entonces, el PP realizó una pregunta al equipo de gobierno sobre esta decisión. La respuesta ofrecida entonces por la portavoz municipal, Alexia Castelo, fue que partida de prensa y revistas se había rebajado 'en una cantidad importante'. Asimismo, a pesar de la decisión tomada por su compañero, dio a entender que la selección de las manchetas había estado en manos de la responsable del servicio en función de la tirada de los diarios.